

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Junio

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La difusión de la Eucaristia por el Apostolado de la Oración

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los socios del Apostolado propaguen el amor de la Santa Eucaristia.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Aconsejar y practicar la comunión frecuente y, si es posible, cotidiana.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La asistencia diaria a la Santa Misa.
- 2.ª La visita cotidiana al Santísimo Sacramento.
- 3.ª Las Asociaciones Eucarísticas.

Treinta conversiones.—Catorce enfermos.—Trece atribulados.—Diez familias.—Cuatro vocaciones.—Nueve obras de celo.—Diez asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Cuatro padres de familia.—Una primera Comunión.—Salud para un celador, una celadora y tres socios.—Feliz éxito en exámenes.—Veinte gracias espirituales y quince temporales.—Treinta intenciones particulares.—Acción de gracias por veinte favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3.—Santa Clotilde, reina.
- 29.—San Pedro y San Pablo.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Mariana Lluch y Cardona que falleció en Mayo último.

A. M. D. G.

Tarjetas postales

VI.

El nuevo escándalo

«La Prensa francesa publica extensas informaciones de un nuevo escándalo, que prueba toda la perfidia y toda la soberana indignidad de los gobernantes sectarios.

Un hombre honrado, que felizmente formó parte de la Comisión parlamentaria encargada de examinar los papeles Montagnini, ha descubierto la magnitud de la farsa representada por los perseguidores de la Iglesia.

Ha descubierto que el famoso *dosier* ha sido constituido sin orden ni concierto; que los traductores *jurados* no eran sino agentes de Seguridad que se limitaban a escribir lo que se les dictaba; que han sido falsificados ininidad de documentos que la Prensa señala y que todos los demás han sido traducidos como el Gobierno y los directores de la comedia querian.

M. Bourély, que es quien ha hecho estas revelaciones, relata con minuciosidad de detalles cómo se hicieron las falsificaciones de documentos importantísimos, que eran llevados después por empleados de confianza del Gobierno a las Redacciones de los periódicos para que éstos, publicándolos, asombrasen a la Francia que no discurre por cuenta propia y se deja sugestionar por una Prensa que es modelo de venalidad y sectarismo.

Estas escandalosas revelaciones, que no detallamos, han causado profunda emoción en toda Francia.

El Gobierno se ha limitado a decir hipócritamente que abrirá una información y castigará a los culpables.»

Los anteriores párrafos son de un diario católico de gran circulación y de información sana é imparcial: «La Gaceta del Norte.»

Los que mangonean la política francesa, el Gobierno descarado y canallesco de Clemenceau, Briand y demás Vivianis, verdaderos lobos hambrientos de carne de fraile quisieron atentar contra la honra no solamente política sino personal de Monseñor Montagnini pero el tiro—como decimos aquí—les ha salido por la culata.

Hace pocos meses que los periódicos franceses publicaban los documentos que los *Pernales* del gobierno de la Galia robaron en la Embajada del Vaticano. Y era para ver con que gusto, con que satisfacción comentaban aquellos papeles hallados en el archivo de casa Monseñor Montagnini.

Tiempo les faltó a los órganos putrefactos del «trust» para traducirlos y lanzarlos a los cuatro vientos.

Su único afán consiste en desacreditar a la Iglesia y sus Ministros haciéndoles causantes de cuantos males padecen Francia y España.

Quiéren captarse las simpatías del pueblo de toda la nación... para llenarse los bolsillos, y nada más.

Apuesto doble contra sencillo que la prensa liberal no acoge en sus columnas lo que he copiado de «La Gaceta del Norte.» Y ¡ca! sería tirarse arena en los ojos.

Los periódicos liberales tienen cierta similitud con aquel animal de la leyenda que solo se mantiene de corazones humanos. Los del *trust* solo quieren mucha carne de cura y monja. Lo demás es secundario.

Pero ya pueden buscar un buen galeno que los cure. La carne que ellos quieren les indigestará siempre.

No queréis frailes... pues dos tazas. VICENTE TORRES NIN.

Barcelona 4-6-07.



Memoria

Fiesta y mes del Sagrado Corazón

Junio trae cada año invariabilmente a la memoria del pueblo cristiano el recuerdo del Sagrado Corazón de Jesús. Le está consagrado este bendito mes; esta es, pues, su devoción peculiar, esta su espiritual cosecha.

La gran semana de *Corpus* ha sido su prólogo. No se cerrarán los sagrarios en todas partes abiertas esos días, ni se quitarán del altar las luces y las flores, ni menguará la concurrencia de fieles, como abejas solícitas en amoroso zumbido en torno de la colmena que guarda su miel. No; porque ha concluido la octava del Santísimo Sacramento, mas es para dar lugar al fervoroso mes del Sagrado Corazón.

¡El Sagrado Corazón! ¡Oh qué hermosa palabra y qué hermosísima idea para herirle en lo vivo al mundo actual! Pues, ¿de qué está enfermo todo él sino de tristísima y angustiosísima enfermedad del corazón?

Del corazón enfermo y corrompido le han venido todos los daños, y sólo por la curación del corazón se le deben todos remediar.

Mucho sabe el mundo actual, mucho ha investigado, mucho ha llegado a comprender. Inventos ha realizado en cincuenta años que bastarian para enorgullecer a cincuenta siglos. Asombran sus progresos; lo que fué ayer pasmo de los nacidos queda hoy obscurecido por la última invención, que relega la novedad del día antes a la categoría de rancia antigüalla.

Mucho sabe el mundo actual, mucho puede. Y sin embargo compadecedle... No es feliz.

Mil veces he pensado si Dios le permite de golpe tal lujo de portentoso descubrimiento para ver si así acaba de convencerse el muy vano de que con esto solo no se logra la felicidad. Ni la dé la otra vida, claro está, pero ni si quiera la miserable de la presente, que tan poca cosa es.

Eso ve, eso palpa, eso le amarga con dolorosa experiencia, y siu emcargó... no le convence... Se lo dicen elocuentes oradores, se lo explican famosos libros, se lo demuestran minuciosas estadísticas, se lo comprueban pavorosos sucesos... y sin embargo... no le convence.

Es que su mal no está en la cabeza, que yerra por extravío ó por ignorancia. Su mal está en el corazón, que ama el error porque le halaga.

Lo dicho: su mal está en el corazón. Importan, pues, remedios, más que para el corazón.

A viles afectos, nobleza de afectos; a groseros impulsos, elevados impulsos; a teneños ideales, di-

vinos ideales; á feos amores de lodo, hermosos amores de cielo; á ciego afán por lo que pasa y muere, vivo anhelo por lo que no ha de morir. He aquí todo un programa de *contraria contrariis*, que es preciso propinarle al enfermo cada día más lánguido, si de un modo ú otro se ha de salvar.

En más sencilla fórmula: pues los corazones están sucios, limpiarlos; pues andan flojos y rastros, levantarlos; pues se han miserablemente endurecido como el ídolo de metal á quien sirven, enoblecerlos de nuevo y espiritualizarlos como el Dios vivo á quien siempre debieron servir.

El corazón del hombre fué criado para que con sus buenas obras se lo acabase de labrar éste á imagen y semejanza de su Dios. Así lo ha hecho él, pero en sentido inverso. Ha empezado por hacerse Dios suyo la vil materia, y luego ha puesto todo su empeño en asemejarse á esta tan grosera divinidad. Así que, en vez de engrandecerse, todo su prurito ha sido, podíamos decir, achicarse. ¡Cómo lo ha logrado y cuán eficaz le ha salido este su loco afán! ¡Cuán pequeño y cuán raquítico ha logrado hacerse el hombre su propio corazón!

No es ya su corazón como el de Dios, á cuya divina semejanza estaba llamado, pero ni siquiera como de mero hombre, que por lo menos debía ser. Menos que hombre va resultando el hombre desde que, llamado á celestial perfección, ha desdeñado tomar por nivel de su talla moral la perfección del mismo Hijo de Dios.

Más he aquí que en los últimos tiempos el divino Salvador, como postrer llamada á los corazones decadentes, empobrecidos, envilecidos, se ha dignado revelarles más al descubierto las sublimidades de su divino Corazón. Como si le dijese Jesús al mundo: «Mira en tí lo que eres, contempla en mí lo que debías ser. Avergüéncete el contraste, y séate medicina tu propia confusión.»

¿Salvará al mundo una generosa resolución suya en este sentido? No lo sabemos; pero entre tanto muchas almas, innumerables almas, han vuelto de nuevo los ojos á ese celestial modelo de corazones para emprender en los suyos esta obra regeneradora. La saludable reacción empezó dos siglos há, sosteniendo al nacer valeroso combate con la herejía, señal cierta de que el infierno veía con susto la nueva bandera. Venció, y hoy reina ya sin contradicción en la Iglesia de Dios, y es dado esperar que llegue á reinar un día en el mundo. Y que el popular estribillo de Junio.

Corazón santo, — Tú reinavás,

venga á resultar verdadero canto profético del pueblo de Israel, cautivo hoy en el Egipto revolucionario, y afanoso por llegar luego, muy luego, ¡oh, sí! á su libre tierra de promisión.

¡Oh libertad del pueblo cristiano, sujeto hoy en todo el mundo á los hierros é ignominias de la servidumbre más odiosa! ¡Tú serás la primera victoria del Corazón de Jesús.

Cosecha de Junio han de ser, pues, fervorosos cultos en todas partes al Sagrado Corazón. Constante oración, repetidas Comuniones, continuos desagravios, mayor pureza de vida, celo incesante para promover obras católicas, he aquí la cosecha que aguarda de nosotros Cristo en este bendito mes para apresurar quizá la hora de sus inefables misericordias.

¡Corazones, pues, corazones muchos y fervorosos al trono del Sagrado Corazón! — F. S. Y S.

Los Milagros

de la Santísima Virgen del Pilar

Gracias á la amabilidad de un querido amigo y abonado, transcribimos á continuación el contenido de una hermosa carta recibida de Madrid y escrita por una distinguida persona, amiga de la venerosa Rosario Martínez.

Sírvanse fijarse nuestros lectores, pues respira la carta notable naturalidad y refleja la sólida piedad que adorna á la amanuense.

Se dirige á un pariente suyo que se encuentra en Mahón y dice así:

«Supongo que habrás leído el milagro de la Virgen del Pilar. De una que estaba coja y le faltaba al pie 5 centímetros para llegar al suelo y además una herida ó fuente ó como se llame eso. Que se le estaba ya carcomido todo el hueso é iba con muletas. Pues bien, esa Rosario Martínez la conozco yo y es nada menos que hermana de Fernanda la costurera de casa. Y está ya completamente bien.

Este milagro lo cuenta ella de la siguiente manera:

Dice que ella fué con la seguridad de que la Virgen la curaba. Entró la tarde del 19 en el Pilar, rezó y nada, pero al día siguiente en el momento de la comunión dice que sintió un dolor horroroso en todo su cuerpo y que creyó que ya no se iba á poder levantar. Estuvo sentada y cuando acabó todo se levantó apoyada en la muleta y dice que se encontró conque podía andar perfectamente, y de la emoción se le cayó la muleta y una Srta. de Zaragoza que iba detrás de ella le preguntó ¿que le pasa á Vd? pero dice que ella no quería decir nada hasta cerciorarse. Le contestó que creía que la Virgen había hecho un milagro pero que no dijera nada. Efectivamente Rosario echó á andar hasta la Hospedería y la Srta. detrás de ella con la muleta. Esta perfectamente anda como yo y el pie se le ha alargado y la herida cerrada. Conque, ¿que te parece?

También la Pilarica hace milagros como en Lourdes. Rosario se va á meter hermana de la Caridad en agradecimiento».

A las seis de hoy ha llegado felizmente á Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca» que salió ayer á hora de itinerario con numeroso pasaje, la balija y carga general.

En el correo de ayer llegó procedente de Palma el Excmo. Sr. D. Ricardo Ortega, Capitán General de estas islas, para pasar la revista de inspección ordenada por el Ramo de Guerra.

Muy solemne y concurrida promete ser la vigilia de Adoración Nocturna que el Turno 2.º «Cor Jesús» de esta Sección dedica esta noche en las Religiosas Concepcionistas á su Excelso Titular. Como será á puerta abierta sabemos son muchas las personas amantes del Deífico Corazón que desean consagrarle las seis horas de Adoración que durará la Vigilia. El Te Deum de Tortell será cantado por un nutrido coro. A las tres de la madrugada se dirá Misa solemne que que cantarán las Rdas. Religiosas y habrá Comunión general.

Con gran solemnidad se celebró ayer en Mahón la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, de un modo especial en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas dedicada al Deífico Corazón.

Fueron en crecido número las Sagradas Formas que se distribuyeron, de un modo especial en la Misa de Comunión general, predicando mañana y tarde oportunos sermones los Rdos. D. Jaime Tutzó Pbro. y D. Juan Mercadal Pbro. respectivamente.

Por la mañana reiteraron los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración, su consagración al Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde cantó la Rda. Comunidad de Religiosas solemnes Laudes.

Mañana terminarán las 40 Horas con solemne Procesión claustral á las ocho de la noche. Hoy predicará D. José Juaneda Pbro. y mañana ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. D. Cristóbal Timoner Pbro. Economo de la parroquia de San Luis.

El jueves último, como octava del SS. Corpus

Christi, terminaron los solemnísimos cultos que se han venido dedicando al Santísimo Sacramento. Se cantó en Santa María Misa mayor y por la tarde solemnes Visperas, verificándose seguidamente la acostumbrada procesión que recorrió algunas calles del Distrito, y se vió concurrida, merced á la cooperación de la Adoración Nocturna que asistió con notable representación y con sus dos banderas.

Al regreso del religioso cortejo al Santo templo, se cantó el *Tantum ergo*, terminándose con la bendición con el Santísimo.

Salte mañana á hora de itinerario el vapor correo «Menorquín» con destino á Ciudadela, Alcudia y Barcelona.

La semana próxima es aguardado en nuestro puerto, el vapor mercante español «Correo de Cartagena» que ha sido adquirido por la Sociedad explotadora de los restos del vapor naufragado «Isaac Pereire».

Estos días los jóvenes Estanislao con gran entusiasmo vienen preparando la fiesta de su Patrona la Santísima Virgen, desplegando actividad en el adorno de la Capilla de la Congregación en la parroquia del Carmen y en el local de la Academia. En otro lugar de este número publicamos el programa de los solemnísimos cultos y velada artístico-poético-musical que tendrá lugar mañana domingo.

En la mañana de ayer, visitó el Excmo. señor Capitán General, D. Ricardo Ortega, la casa en que está instalada el Ateneo. El Presidente de aquella Sociedad, Sr. Victory, los conservadores de los Museos Sres. Landino y Tuduri y otros socios enseñaron al General Ortega las colecciones de aves, moluscos, insectos y obras de arte que en el Ateneo se conservan. Mas de una hora dedicó el distinguido visitante á examinar todas aquellas curiosidades, haciendo repetidas preguntas sobre los objetos y en especialidad sobre los cuadros de Chiesa, tan importantes para nuestra historia, que adoran el salón Hernández. El Capitán General y sus acompañantes se hicieron lenguas de los adelantos dedicando grandes elogios á la Sociedad y á su Junta Directiva. Antes de retirarse firmó en el Album dedicado á recordar las visitas de las personas distinguidas que vienen á Mahón.

En el vapor que hace escalas en Alcudia y Ciudadela vinieron el miércoles 19 pasajeros, entre los cuales figuran dos religiosas, un oficial y un individuo del Ejército.

Sentimos de veras el percance de nuestro colega el «Bien Público» de esta ciudad, que por una Correspondencia que insertó de su Corresponsal en Palma, referente al suceso de los militares, que presididos por el Sr. Taix, en el día del Corpus, se retiraron de la Catedral, ha sido denunciado por la Autoridad militar de esta Plaza.

Confiamos que nuestro colega saldrá sin consecuencias de la mentada denuncia.

Por un telegrama se supo ayer que el joven D. Santiago Albertí Grespo, hijo del Teniente Coronel del Regimiento de Mahón, del mismo nombre y apellido, ha sido aprobado en lo exámenes de ingreso de la Academia de Infantería.

Reciba el nuevo cadete nuestra felicitación, la que hacemos extensiva á su distinguida familia.

En la tarde del jueves salio para Ciudadela nuestro estimado Sr. Obispo, Excmo. é Ilmo. Sr. don Juan Torres y Ribas, después de pasados unos días entre nosotros.

De nuestro querido Corresponsal en Barcelona hemos recibido un hermoso cuadro, con las fotografías de cuantos Diputados á Cortes forman la Solidaridad Catalana.

Dicho cuadro podrán verlo cuantos gusten de nuestros suscriptores.

Reciba el Sr. Nin, nuestro Corresponsal en la ciudad condal, las más expresivas gracias por su atención; no dudando que seguirá favoreciéndonos también con sus escritos.

En el vapor correo «Isla de Menorca» salieron ayer tarde para Barcelona 57 pasajeros, entre estos figuran 3 profesores de este Instituto un oficial del Ejército, otro de la Armada y dos corrigendos.

El ilustrado y modelo de funcionarios públicos Dr. D. Miguel Roura, Jefe de la Biblioteca pública de esta capital, por Real Orden del 22 del finido Mayo, fué ascendido á Jefe de 3.ª clase del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

Reciba nuestra enorabuena.

DE CIUDADELA

Sr. Director de EL GRANO de ARENA:

Mahón.

En el vapor correo del miércoles último, llegó á esta ciudad el M. Ilre. Sr. Dr. D. Sebastián Juan Sampól de Palós, Canónigo Doctoral de Ibiza, con el objeto de tomar parte en las oposiciones de Canonía que quedó vacante por defunción del muy Ilre. Sr. D. Juan Morera (Q. E. D.)

El tribunal que debe presidir los actos literarios de oposición á dicha Canonía, que empezarán uno de estos días, lo formarán: el M. Ilre. Sr. Dr. don Antonio Villas Torner, Canónigo Lectoral, Provisor y Vicario general de esta Diócesis, como delegado del Excmo. Sr. Obispo; el M. Ilre. Sr. Licdo. don Sebastián Vives, Dignidad de Arcediano y Presidente Accidental del Cabildo; el M. Ilre. Sr. doctor D. José Febrer, Canónigo Doctoral, y Secretario de dicha corporación; el M. Ilre. Sr. Dr. don Antonio Sintés, Penitenciario; y el M. Ilre. Sr. don Jaime Serra, Canónigo.

Durante el pasado mes de Mayo fueron depositadas en el cepillo del Pan de S. Antonio, 159'70 pesetas.

El Sr. Alcalde de esta Ciudad, ha ordenado por medio de pregón la limpieza de sumideros y la prohibición de tener cerdos dentro de la población. También ha invitado al vecindario á la revacunación gratuita que se verifica en la Casa Consistorial.

También en el vapor correo del miércoles último llegó la Superiora General de las HH. Carmelitas Tarsicianas Descalzas, para visitar las residencias de dicha Congregación en esta isla. La acompaña la secretaria general.

Anoche llegó procedente de Mahón nuestro Excelentísimo Prelado.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 7 de Junio 1907.



Adoración Diurna y Nocturna

Sábado 8 Junio de 1907.—Turno 2.º «Cor Jesu». La vigilia solemne que esta noche se celebrará en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas se aplicará por las almas de los consortes D. Estanislao Ruiz y D.ª Margarita Verd y las de sus difuntos hijos D. Pablo y D. Francisco Ruiz (q. e. p. d.)

Camareras de Jesús Sacramentado Mahón, Mercadal y San Cristobal

Miércoles 12 de Junio de 1907.—Dedicarán dichas tres Confraternidades Misa rezada á su Camarera Mayor la Santísima Virgen del Pilar.

En Mahón se dirá la Misa á las siete y media en la capilla de la Celestial Señora.

CULTOS

Parroquia de Santa María

Domingo, día 9 de Junio.—Misas rezadas á las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilia por el Rdo. Sr. Cura Económico. Después de la Misa, consagración al adorable Corazón de Jesús. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal.

Catecismo para niños á la una y media en la Concepción y á las dos en San Antonio. A las tres Catecismo para niñas en San José.

Viernes 14.—A las seis el piadoso ejercicio del Via Crucis.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo, día 9 de Junio.—Las Misas se dirán á las cinco, siete y media, nueve y diez. La segunda será de comunión general para los aspirantes á Estanislao que hallándose en condiciones reglamentarias han de recibir en este día la medalla de Congregante. La mayor será á voces por el grupo «El artístico coral» con acompañamiento de orquesta. Ocupará la Sagrada cátedra el Misionero Apostólico Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro. A las dos de la tarde catequística para niños en esta iglesia, y para niñas en las iglesias de las Hermanas Carmelitas y Asilo Calabria. A las tres, el ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús. A las tres y media, después del rezo del Santo Rosario, solemne visita á la Santísima Virgen, canto de «Oh tu en quien Dios brilla» y *Despido*. Acto seguido se verificará con el ceremonial de Reglamento la imposición de la medalla á doce aspirantes.

Todos los días de la semana habrá Misa rezada á las ocho y media, y al anochecer se practicarán los cultos del mes del Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado, día 15.—A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto. Al anochecer después de los cultos del mes de Junio se cantará solemne Salve á Ntra. Señora del Carmen.

Parroquia de San Francisco

Domingo segundo de Junio.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve y media. Durante la de las cinco se practicará el devoto ejercicio del mes de Junio consagrado al adorable Corazón de Jesús, continuándose en los días no festivos también durante la primera Misa que se celebra á las cinco y media. A las diez la Misa mayor con homilia por el Rdo. Sr. Económico. A las dos y media enseñanza del Catecismo; á las tres y media Vísperas y después rezo del Santo Rosario.

Lunes 10.—A las ocho Misa rezada en la Cripta por los difuntos recomendados.

Martes 11.—Durante la Misa de las siete y media se dará fin á la piadosa práctica de los «Trece Martes» en honor de S. Antonio de Pádua. A las nueve otra Misa rezada en el altar del Santo.

Miércoles 12.—A las ocho Misa rezada en el altar de la Virgen del Pilar á intención de las Camareras de Jesús Sacramentado. Al anochecer después del Rosario, solemnes Completas en preparación á la fiesta de S. Antonio de Pádua.

Jueves 13.—A las siete Misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados, con Comnión gueneral para las socias de la Pía Unión de S. Antonio de Pádua y todos los devotos del gran Taumaturgo. A las siete y media otra Misa rezada á intención de la Liga de Oraciones. A las diez la solemne en que predicará el Reverendo D. Jaime Tutzó Pbro. Al anochecer, rezo del Santo Rosario, sermón votivo en honor de S. Antonio por el Rdo. D. José Juaneda, vicario, devoto ejercicio propio del día trece, procesión, Te Deum y bendición con la Reliquia.

Sábado 15.—A las siete y media Misa rezada en el altar de la Virgen del Pilar por el Turno de S. Tarsicio.

LA

Academia Mariana de San Estanislao á su excelsa Patrona

María Inmaculada

en el mes de su Concepción Purísima como aguinaldo de las comuniones y demás actos piadosos que durante el florido mes de Mayo han dedicado sus jóvenes congregantes.

Mahón 6 Junio de 1907.

Solemnes cultos que se efectuarán en la Capilla de la Congregación en la parroquia del Cármen.

Domingo día 9.—A las siete y media de la mañana, Misa de Comunión para los aspirantes que hallándose en condiciones reglamentarias han de recibir en este día la medalla de congregante. A las diez, Misa mayor á voces por el grupo «El Artístico coral» con acompañamiento de orquesta. Ocupará la sagrada cátedra, el Misionero Apostólico, D. Jaime Tutzó Pbro.

Por la tarde, á las tres y media, después de rezado el Santo Rosario, solemne visita á la Santísima Virgen, canto de «Oh tu en quien Dios brilla» y *Despido*. Acto seguido se verificará con el ceremonial de Reglamento, la imposición de la medalla á 12 aspirantes.

Nota.—El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis, concede 50 días de indulgencia á todos los fieles que asistan á cada uno de los mencionados cultos.

Velada artístico-poético-musical

que se efectuará en el Salón de actos de la Academia á las nueve y cuarto según el siguiente

Programa

Primera parte.

- I. «Norma». Sinfonía por quinteto.
- II. Sesión de cinematógrafo.
 - 1.º Panorama del Tiber.
 - 2.º Navegación por los aires.

Segunda parte.

- III. Presentación de la 1.ª Compañía precedida por los jóvenes asociados que han de recibir de manos del Sr. Presidente el distintivo propio de la 2.ª Sección.
- IV. «S. Satta.» Romanza para flauta con acompañamiento de orquesta.
- V. L'Angelo Custode. Romanza cantada por el jovencito congregante Juan J. Cursach, con acompañamiento de piano.
- VI. A María Inmaculada. Poesía declamada por el jovencito congregante José Mercadal Seguí.
- VII. Mi Crucifijo. Aria cantada por el jovencito congregante Pedro Sintés Seguí.
- VIII. «Roberto.» Fantasía por quinteto.
- IX. Gratitud. Discurso pronunciado por el jovencito congregante Pedro Sintés Seguí.
- X. «Noche Veneciana.» Barcarola para violín con acompañamiento de quinteto.

3.ª parte

- XI. Sesión de cinematógrafo.
 - 1.º La mujer japonesa.
 - 2.º Expedición científica al Polo Norte.
 - XII. Marcha final.
- La parte musical y de canto á cargo del distinguido maestro D. José Villalonga.

Academia Mariana de San Estanislao

Cinematógrafo de 1.º orden

Sábado 8 Junio 1907.—Función de estreno á las 9 y media de la noche.

Programa

1.ª parte

- 1.º Feripecias de un presidario.
- 2.º Anuncios modernos.
- 3.º Escuela de la desgracia.

2.ª parte.

- 4.º Empedrados resbaladejos.
- 5.º Panorama del Tiber.
- 6.º La mujer japonesa.
- 7.º Navegación por los aires.

Mañana domingo una sesión á las siete y media de la tarde, y gran velada artístico-poético-musical á las 9 y cuarto de la noche.



Adoración Diurna y Nocturna

Ferrerías

Sábado 8 Junio de 1907.—Adoración Nocturna. Turno 1.º «San Bartolomé» Vigilia ordinaria empezando a las diez, Misa a las cinco.—Por el alma del Excmo. Señor D. Manuel Girona (q. g. g.)

San Cristóbal

Sábado 8 Junio.—Adoración Nocturna. Turno 1.º «San Cristóbal». Vigilia general de aniversario y Titular de la Sección, empezando a las diez. Plática por el Rdo. Sr. Director Espiritual D. José Mora Pbro. Te-Deum é Invitatorio solemnes. Misa a las cinco.—En acción de gracias por el estado de la Sección después de cuatro años de su constitución.

Para vender

Lo está una casa en Villacarlos, calle de Bellavista núm. 4. Informarán, calle de Gracia núm. 42.

Mesa Revuelta

El alcoholismo y la salud

SENTENCIAS

1.ª Las Cárceles y los Manicomios, reciben su mayor contingente de los que abusan de las bebidas alcohólicas.

- 2.ª El alcohol extenua y mata las energías del hombre.
- 3.ª El hombre alcoholizado olvida sus deberes para con la familia y la sociedad.
- 4.ª El hombre alcoholizado deja de ser hombre para convertirse en bestia: a tal rebajamiento llegan sus efectos.
- 5.ª Los hijos de los alcohólicos son desgraciadas víctimas del vicio de sus padres; son, ó bien *neuróticos*, es decir, *epilépticos*, *imbéciles é idiotas*, ó bien *raquíticos*, *escrofulódeos ó tuberculosos*.
- 6.ª El hombre alcoholizado pierde el sentido moral, llegando á cometer los actos más obscenos, repugnantes y criminales: un hombre honrado puede llegar, por el alcohol, á ser un ladrón ó un asesino.
- 7.ª El borracho pierde el respeto y la consideración a que todo hombre tiene natural derecho: es el ser más despreciable; todos los hombres honrados buyen de él como de cosa cuyo contacto quema y mancha.
- 8.ª En estado normal rechazaríais la burla; estando alcoholizados, los chicos y los grandes os harán objeto de mofa y ridículo sin que tengáis energías ni autoridad para protestar.
- 9.ª La paz y el sosiego son incompatibles con los disgustos y escándalos de que es continuamente teatro la casa del borracho: los hijos irán harapientos, y el hambre y la miseria harán presa en ellos.
- 10.ª El hombre que abusa del alcohol es un suicida que á ciencia y paciencia suya, aniquila y destruye su propio ser.
- 11.ª El que entregándose al vicio del alcohol adjura de la propia dignidad, mal podrá velar por la de los seres cuya educación y dirección le está confiada por la ley como padre, tutor, etc., etc.

- 12.ª Sed moderados y sobrios en vuestras costumbres y lograréis conquistar vuestra propia salud corporal y moral, y la de vuestros hijos.
- 13.ª El vino, usado con moderación en las comidas, estimula y fortalece; con exceso, perjudica y daña: tomado fuera de las comidas es siempre de efectos desastrosos.
- 14.ª La copa de licor, al parecer inocente, de por la mañana, es la gota diaria de veneno que, acumulada en el organismo, lo mina y destruye poco á poco.
- 15.ª El hígado y los riñones son la mayoría de las veces los órganos que el alcohol elige para ejercer su destructora acción: el 80 por ciento de los padecimientos de estos órganos reconocen por causa indubitable el abuso de las bebidas alcohólicas.

F. SALGADO FAURA.
Médico.

Misceláneas

Juanito pregunta á su padre:
—¿Qué edad tendrá ese anciano que acaba de saludarte?
—Sesenta años. Es el sobrino del señor Durán.
—¿El sobrino del señor Durán? No lo creo. A los sesenta años no se puede ser sobrino de nadie.

Pensamientos
La juventud se alimenta con esperanzas; la vejez, con recuerdos.

B. Fabregues, imp. Nueva, 25.—MAHÓN.

Anuncios

SALÓN MODELO

PELUQUERÍA Y BARBERÍA
DE
M. MALDONADO
Arravaleta, 10. — MAHÓN

Vida Intelectual

Revista mensual
100 PÁGINAS DE TEXTO Y GRABADOS
en cada número

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE
BERNARDO FÁBREGUES

IMPRESOR DE LA REAL CASA

Calle Nueva, 25 — MAHÓN — Talleres: San José, 69

Teléfono núm. 20

En este establecimiento se hacen con prontitud y esmero, y á precios sumamente equitativos toda clase de trabajos concernientes á los ramos de tipografía y encuadernación, y se admiten encargos para trabajos de litografía. Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas, casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón, de Barcelona, y de D. Julio Nombela, de Madrid. Suscripción constante á periódicos de Modas. Surtido completo de objetos de escritorio y papelería para todos los usos. Libros rayados y en blanco, libretas de alquiler, fes de vida, listas de embarque terrestres y marítimas, atlas de contribución, etc., etc.

Especialidad en postales artísticas y de la localidad

La revista Vida intelectual aspira á ser una publicación útil, en la que sus lectores encuentren una exposición clara de las más importantes y recientes manifestaciones del pensamiento humano en todos los órdenes del arte y de la ciencia. Estudiará los problemas de interés general, examinando sus antecedentes y abriendo informaciones para transmitir al público las ideas profesadas acerca de las cuestiones palpitantes por los más acreditados especialistas en las respectivas materias. Describirá las instituciones y centros de enseñanza ó de investigaciones científicas, de carácter oficial ó privado, que contribuyen á la ilustración del país, formando así en una serie de monografías, el inventario de los elementos activos de la cultura nacional contemporánea. Hacerá el resumen de los libros nuevos que merezcan ser conocidos por sus doctrinas, por su mérito literario ó por los datos que contengan, proporcionando al público un medio cómodo y fácil de seguir el movimiento intelectual. Publicará por extenso ó en extracto novelas, comedias y trabajos históricos españoles ó extranjeros de los más reputados autores coetáneos. Por último, contribuirá á la difusión de la cultura, tratando de allanar las dificultades que encuentran las personas deseadas de ponerse al corriente de las novedades científicas, artísticas y literarias; dificultades que se explican, tanto por el complejo desarrollo que han adquirido todos los ramos del saber, como por las condiciones de la vida moderna, cuya agitación no permite dedicar largos ocios al estudio. Vida Intelectual será, por otra parte, una revista sumamente económica.

3 pesetas al año en toda España

SUSCRIPCIÓN Y VENTA:
En la imprenta de este periódico